

Landtag Brandenburg

7. Wahlperiode

Mündliche Anfrage 1931

der Abgeordneten Isabell Hiekel (Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)

an die Landesregierung

Stand zum Schloss Lieberose

Das Lieberoser Schloss gehört zu den herausragenden und bedeutenden Schlossanlagen in Brandenburg. Es ist nicht nur ein besonderer Zeuge unserer Vergangenheit, sondern auch das Herzstück der Stadt Lieberose. In Erwartung der Ausschreibung zur Veräußerung des Objektes durch die Schlösser GmbH hatte sich in Lieberose ein Arbeitskreis gebildet und ein Konzept für eine gemeinschaftliche und wertschöpfende Nutzung in Verbindung mit der Stadt und der Region Lieberose entwickelt. Schloss und Park wurden dennoch im Jahr 2021 an einen Berliner Augenarzt verkauft, der auch die Gaststätte im benachbarten Begegnungszentrum „Darre“ gepachtet hat. Die Gaststätte wurde nach einer zwischenzeitlichen Inbetriebnahme wieder geschlossen. Am Schloss sind zwei Jahre nach dem Verkauf keinerlei Aktivitäten erkennbar. Es gibt Gerüchte, dass sich der Eigentümer aus Lieberose zurückziehen will und das Schloss im Herzen der Stadt weiter unsaniert und ungenutzt bleibt.

Ich frage die Landesregierung: Wie ist die Situation hinsichtlich der mit dem neuen Eigentümer vereinbarten Sanierung und Nutzung der denkmalgeschützten Schlossanlage Lieberose?